Radio Rythme Blev 29/06/2022

Mission du Sénat : "Il faut que les Calédoniens fassent euxmêmes leur projet"

29 juin 2022 à 06:38.

Retisser les liens et rétablir la confiance. Une nécessité selon la mission du Sénat, relative à l'avenir institutionnel de la Nouvelle-Calédonie. Après une petite semaine sur le territoire, les sénateurs sont repartis confiants hier soir et feront

des propositions.



"Il faut que les Calédoniens fassent euxmêmes leur projet" C'est la conviction de la mission de la commission des lois du Sénat, relative à l'avenir institutionnel de la Nouvelle-Calédonie. Ses trois membres, François-Noël Buffet, Philippe Bas et Jean-Pierre Sueur, ont quitté hier soir le territoire où ils étaient arrivés jeudi soir. Depuis vendredi dernier, ils se sont rendus dans les trois provinces et ils ont procédé à 36 auditions. Ils ont entendu les responsables politiques, économiques, sociaux, culturels, philosophiques et spirituels, notamment. En dressant le bilan de cette mission, hier soir, ils se sont dit confiants mais ils ont insisté sur la nécessité de retisser les liens et de reconstruire la confiance entre les différents interlocuteurs. C'est ce que souligne le président de la commission des lois, François-Noël Buffet

Le travail n'est pas terminé pour la mission qui, à Paris, avait déjà procédé, à un certain nombre d'auditions pour entendre des experts du droit.

La commission des lois poursuivra ses travaux au Sénat au cours du mois de juillet avant de rendre ses conclusions dans un rapport au mois de septembre. Elle fera des propositions concrètes affirme son président mais il faut que les calédoniens fassent eux-mêmes leur projet

François Noël Buffet interrogé également sur le "référendum de projet" prévu en juin 2023, selon le calendrier fixé en juin dernier par le gouvernement national. Si on veut tenir les délais, il ne faut pas perdre de temps affirme le président de la commission des lois.

Pour les trois sénateurs, le Sénat peut être un tiers de confiance et un facilitateur et, dans leur rapport, ils proposeront des lignes d'avancées selon les mots de Jean-Pierre Sueur.

(Article https://bit.ly/3HZW4dg)